



CONGRESO DE LA REPÚBLICA

NOTA DE PRENSA

Presupuesto para el sector agrario en el 2011 será reducido a la mitad **CONGRESISTA ELIZABETH LEÓN PIDE DECLARAR EN EMERGENCIA AMBIENTAL AL VRAE**

Durante la reunión del grupo de trabajo de Seguimiento al Presupuesto del VRAE, donde participó la congresista por Ayacucho, Elizabeth León Minaya, el Comité Agrario y Ambiental del VRAE (COAAM-VRAE), espacio de concertación integrado por 45 organizaciones, se expuso la problemática que afronta la zona del VRAE, y que compromete el futuro de las más de 380 mil familias que habitan esta zona de extrema pobreza.

Como problemas principales se mencionaron la reducción alarmante de bosques, la degradación de los suelos, que haría a su vez reducir la biodiversidad y consecuente pérdida de recursos genéticos, la disminución en la calidad y cantidad de agua, el aumento de plagas y enfermedades, la disminución de la polinización y las alteraciones climáticas. Por ejemplo, con la deforestación desaparece progresivamente el manto de niebla que, a su vez, contribuye con el desarrollo de la esponja de agua, con lo cual tenemos menos agua, más degradación de los suelos, menos humedad y la aparición de nuevas enfermedades en las plantaciones.

Todos estos problemas tienen como causas principales: la expansión de la frontera agrícola (a través de la plantación de coca, por ejemplo, sólo el distrito de Santa Rosa, en Huanta, tiene mas hectáreas de coca sembrada que toda la zona de Aguaytía); la extracción ilegal de madera, la quema de bosques, la construcción de carreteras sin el debido estudio de impacto ambiental, el monocultivo y la agricultura itinerante.

Ante esta grave situación, que atañe fundamentalmente al deterioro del medioambiente, la Congresista Elizabeth León Minaya, considera necesario que se declare, con carácter de urgencia, en emergencia ambiental al VRAE, por parte de las autoridades. “Es deplorable que para enfrentar esta situación el presupuesto para el VRAE de este año haya sido rebajado en tres millones de soles para el sector agrario,

siendo más grave aún que para el 2011 será disminuido a la mitad, lo que demuestra la falta de sensibilidad del gobierno para tratar un tema tan complejo y seguir dejando en el desamparo a la mayoría de la población pobre, sin posibilidad alguna de salir de la trampa del narcotráfico que cada día capta más gente ante la falta de presencia del Estado en estas zonas. La problemática del VRAE es la misma desde hace más de diez años, incluso los problemas socio ambientales se han incrementado; por ello, insisto en crear la Junta Intergubernamental del VRAE, que pueda integrar y articular a los tres niveles de gobierno para el desarrollo del VRAE”, indicó la parlamentaria.

Finalmente, la congresista informó que para el día de hoy ha gestionado ante la Comisión de Pueblos Andinos, Amazónicos y Afroperuanos, Ambiente y Ecología del Congreso la exposición de la problemática socio ambiental en el VRAE y propuestas de solución a cargo del Presidente del Comité Agrario y Ambiental del VRAE y del Coordinador de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito; asimismo, solicitó la presencia del Jefe de la OEFA durante la exposición para tomar acuerdos de solución a esta compleja problemática.

Lima, 30 de noviembre de 2010